

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **3.1 Desain Penelitian**

Dalam melakukan sebuah penelitian, diperlukan sebuah desain atau rancangan yang berisi rumusan tentang objek yang akan diteliti. Metode penelitian yang digunakan peneliti dalam penelitian ini adalah menggunakan metode penelitian kualitatif. Metode ini dipilih karena penelitian kualitatif bisa dilakukan oleh peneliti di bidang ilmu sosial dan perilaku, penelitian dalam metode ini menyoroti masalah yang terkait dengan perilaku dan peran negara. Sesuai dengan penelitian yang akan diteliti, Penelitian ini lebih menyoroti masalah terkait kerjasama antara kedua negara dalam meningkatkan perekonomian dan kepentingan. Selain itu juga Merujuk pada permasalahan yang diangkat serta variabel yang tersedia, maka peneliti melakukan analisa data berdasarkan data-data. serta informasi yang dikeluarkan oleh situs-situs resmi kementerian luar negeri Jepang, kementerian luar negeri Indonesia, dan IJEPA lalu kemudian diimplementasikan dengan teori-teori dalam kajian Hubungan Internasional.

#### **3.2 Informan Penelitian**

Dalam melakukan penelitian ini, adapun pihak yang akan dipilih untuk dijadikan informan atau narasumber dalam menambah informasi yang berkaitan dengan tema yang akan diteliti. Dan teknik penentuan informan yang dipakai peneliti adalah dengan menggunakan teknik penentuan *Purposive*. Teknik

*Purposive* ini mempunyai pengertian dimana peneliti akan menentukan pihak-pihak informan berdasarkan tujuan, masalah dan variabel penelitian. Teknik yang digunakan adalah teknik wawancara sesuai dengan masalah yang akan diteliti. Pada penelitian ini, peneliti akan bertemu dengan narasumber perwakilan Kedutaan Besar Jepang untuk Indonesia, Kementerian Luar Negeri Indonesia dan Kementerian Perdagangan. Dalam hal ini terkait berbagai informasi dan sejumlah data-data dari apa yang akan diteliti dalam kerjasama Indonesia dan Jepang dalam penetapan tarif ekspor ikan tuna ke Jepang melalui IJEPA.

### **3.3 Teknik Pengumpulan Data**

Terkait dengan terbatasnya informasi, penelitian ini diperoleh dengan cara studi pustaka (*Library Research*) dan internet di sertai dengan wawancara beberapa sumber sebagai salah satu pengumpulan data untuk dapat menganalisis fenomena berdasarkan data-data yang ada dan dilakukan dengan memberikan data yang komprehensif dan akurat mengenai topik penelitian di atas.

#### **3.3.1 Studi Pustaka**

Peneliti melakukan pengumpulan data melalui tulisan, artikel yang dikeluarkan oleh situs resmi pemerintah Jepang serta portal berita internasional yang mengangkat *headline* tentang IJEPA, di dalamnya Serta menelaah teori, opini, membaca buku atau jurnal yang relevan dalam kerjasama yang diteliti.

#### **3.3.2 Penelusuran Data Online**

Peneliti juga menggunakan layanan internet dengan cara mengakses alamat situs informasi online seperti [itpc.or.jp](http://itpc.or.jp) yaitu situs resmi dari IJEPA dan portal berita internasional seperti *BBC News*, *CBS News* dan portal berita lainnya

dalam melakukan pengumpulan data terkait dengan penelitian yang akan dilakukan.

Selain itu peneliti juga menggunakan metode dokumentasi, yakni mencari data berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, dan sebagainya yang dikeluarkan oleh pemberitaan resmi pemerintah Jepang maupun Indonesia dalam kerjasama IJEPA.

### **3.3.3 Studi Lapangan**

Dalam melakukan studi lapangan, wawancara menjadi teknik yang dipilih oleh peneliti dalam melakukan penelitian ini. Wawancara merupakan salah satu metode pengumpulan data berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, dokumen, dan sebagainya berita, atau fakta untuk memperoleh keterangan. Pelaksanaannya bisa secara langsung, bertatap muka (*face to face*) dengan orang yang akan diwawancarai atau bisa secara tidak langsung dengan memanfaatkan akses teknologi melalui telepon, internet dan sebagainya.

Dalam hal ini, peneliti akan mewawancarai narasumber yang dirasa kompeten yang memiliki hubungan dengan permasalahan yang akan diteliti. Narasumber yang terkait dengan judul penelitian ini yaitu pimpinan atau staff dari Kedutaan Besar Jepang untuk Indonesia,. Dalam hal ini terkait kerjasamanya dengan pemerintah Indonesia. Selain itu peneliti juga mewawancarai pimpinan ataupun staff dari Kementerian Luar Negeri Indonesia dan Kementerian Perdagangan dalam kerjasama Indonesia dan Jepang melalui IJEPA untuk menunjang beberapa informasi mengenai penetapan tarif ekspor masuk ikan tuna ke Jepang.

### **3.4 Uji Keabsahan Data**

Peneliti memilih keabsahan data dengan metode triangulasi data untuk mengungkap dan masalah masalah yang dijadikan objek penelitian dengan cara mengkonfirmasi data yang di peroleh dari Kedutaan Besar Jepang untuk Indonesia, dari Kementerian Luar Negeri Indonesia dan Kementerian Perdagangan dalam hal ini terkait bagaimana informasi dan sejumlah data-data dari apa yang akan diteliti dalam kerjasama penetapan tarif bea masuk melalui IJEPA. Sebagai pelengkap, peneliti akan mengutip wawancara lainnya dari pemerintah Jepang dan Indonesia melalui pemberitaan resmi baik cetak maupun elektronik.

### **3.5 Teknik Analisa Data**

Dalam penelitian kualitatif ini, peneliti menganalisis data dengan menggunakan teknik reduksi data. Artinya, data-data yang diperoleh, baik melalui studi pustaka, penelusuran online dan wawancara dihubungkan dengan teori atau konsep sebagai pijakan peneliti sesuai dengan keperluan penelitian berdasarkan dengan tujuan penelitian. Hal ini bertujuan supaya data yang digunakan berkorelasi dengan perumusan masalah yang telah dibuat. Penyajian data, peneliti menyajikan data-data yang diperoleh dari hasil meneliti dan wawancara atau dari sumber-sumber internet sesuai dengan kebutuhan. Dalam penarikan kesimpulan, peneliti menarik kesimpulan dari beberapa data yang disajikan baik data primer atau sekunder yang didapatkan dari informan yakni dari kedutaan besar Jepang untuk Indonesia, Kementerian Luar Negeri Indonesia dan Kementerian Perdagangan.

### **3.6 Lokasi dan Waktu Penelitian**

#### **3.6.1 Lokasi Penelitian**

Dalam penelitian ini penulis memperoleh data dan informasi yang bersumber dari berbagai tempat di bawah ini sesuai dengan kebutuhan penelitian, diantaranya :

1. Kedutaan Besar Jepang untuk Indonesia  
Alamat : Jl. MH Thamrin No.24, Gondangdia, Menteng, Kota Jakarta Pusat, Daerah Khusus Ibukota Jakarta 10350  
Telepon : (021) 31924308
2. Kementerian Luar Negeri Indonesia  
Alamat : Jl. Pejambon No.6, Gambir, Jakarta Pusat. 10110  
Telepon : (021) 3441508
3. Kementerian Perdagangan Indonesia  
Alamat : Jl. M. I. Ridwan Rais, No. 5, Jakarta Pusat 10110  
Telepon : (021) 3841961/62  
Website : [www.kemendag.go.id](http://www.kemendag.go.id)
4. Perpustakaan Universitas Komputer Indonesia (UNIKOM)  
Alamat : Jl. Dipatiukur No.112-114, lantai 8, Bandung 40133  
Telepon : (022)2504119
5. Perpustakaan Universitas Katholik Parahyangan (UNPAR).  
Almaat : Jl. Ciumbuleuit no. 94 Hegarmanah Cidadap, Bandung.  
Telepon : (022) 2032655

6. Perpustakaan Magister FISIP Universitas Padjadjaran (UNPAD).

Alamat : Jl. Bukit Dago Utara no. 25, Bandung.

Telepon : (022) 7796954

### **3.6.2 Waktu Penelitian**

Penelitian ini dilaksanakan dalam kurun waktu tujuh bulan terhitung dari bulan Maret sampai dengan bulan Agustus 2018. dan perincian selengkapnya dituangkan ke dalam bentuk tabel berikut :

Tabel 3.1

Tabel Rencana Penelitian

No	Kegiatan	Waktu Penelitian					
		2018					
		Maret	April	Mei	Juni	Juli	Agustus
1	Pengajuan Judul						
2	Pembuatan Usulan Penelitian						
3	Bimbingan						
4	Seminar Usulan Penelitian						
5	Penelitian Lapangan dan Pengumpulan data						
6	Analisa Data						
7	Sidang Skripsi						